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热情·执着·责任
一支笔，一个本，每一次与采访对象的促膝长谈，每一次深夜反复斟酌修改稿件，每一次节假日穿梭在各大节庆现

场汗流浃背……那份底气，那份责任，那份坚守，我很骄傲，我是一名记者。

一枚麦克风，一台摄像机，每一次站在镜头面前，每一次走入田间，每一次剪辑视频，每一次深入现场采访……

那份激动，那份热情，那份执着，我很幸运，我是一名记者。

我们是记者，也是一道光，一道熠熠的光，骄傲飞翔。

从事新闻工作 11 年，我特别
相信的一句话是“好新闻永远在一
线，好记者永远在路上”我希望能
像我的前辈们一样，永远冲锋在新
闻现场，将最生动、最新鲜的新闻
事实呈现给读者。我愿意和我的
同事们一起，用真实、有温度、有深
度的报道记录城市的发展变化，在
新闻的道路上坚守初心。

记者永远在路上

新闻在前方，我们就在路上，一直追逐新闻的
我们，奔跑的脚步不会因节日而停歇，每个风雨兼
程的日子，我们用心记录时代、用情讲好青城故
事。脚上的泥土、身上的灰尘都是新闻工作者的
最高奖章。我们不忘初心、心向远方，不断提升专
业技能、深耕内容，推出更多“接地气、沾泥土”的
好作品，不负韶华、不负时代。

马妍

脚下沾泥土 笔尖有力量

从“纸媒时代”到“微信微博”，再到“小视
频、H5、一图读懂”……在传播方式深度融合
的融媒体时代，记者技能必须样样精，这让从
业两年的我，有了更快速的成长，未来之路扎
根一线，不畏艰辛，用全媒体的速度、角度、深
度，全方位报道新闻事实。

当了13年的记者，足迹踏遍了青
城的大街小巷，一路走来感触颇深，曾
有过面对采访对象时的手足无措，经
历熬夜加班写稿后的身心俱疲，也曾
有过新闻稿件首次发表后的欣喜以及
作品获奖后的兴奋，但更多的是自己
对新闻工作的热情、期待和憧憬，以及
深感从事记者这一职业的责任重大，
还有自己对新闻事业的无限热爱和执
着追求。

梁婧姝

张伊焘

镜头捕捉美好
笔杆书写担当

马幺幺

李娟

杨永刚

作为一名记者，我深感荣幸与责任并存。穿梭在大
街小巷，倾听着不同的声音，感受着人生的喜怒哀乐。每
一个故事背后，都有着独特的灵魂和温度。我见证过无
数的感动瞬间，也目睹过令人痛心的场面。但正是这些
经历，让我更加坚定了自己的使命——用真实的笔触，将
所见所闻所感传递给大众。在这个过程中，我收获的不
仅仅是新闻素材，更是对生活、对人性的深刻理解。

向上生长 向新而行

西娜

奋斗梦想在路上

我是一名记者，我用脚步丈量世界，用镜头
定格瞬间，用文字记录美好。活动前的蹲守，组
稿时的煎熬，我知道一线采访很苦，但坚持很
酷。在我看来，记者的价值在于，让无力者有力，
让悲观者前行。选择做记者，就是选择了一种永
远在路上的生活方式。用脚跑新闻，用心讲故
事，我的梦想和热爱永远不会停步。

“铁肩担道义 妙手著文章”，作为
历史的亲历者和记录者，记者不仅仅是
一种职业，更是一种职责。社会对新闻
工作的尊重和认同，来自这份职业的特
殊性，更来自于新闻工作者的自律和职
业道德操守。为此，作为一名记者要时
刻不忘身份，落笔不忘职责。

杨志伟

且用文字慰当下

安娜
心中有光 执着向前

作为一名政法记者，我像一名穿
梭在正义战场的战士。法庭上，为民
众揭开复杂案件的神秘面纱；街头普
法，把晦涩条文变得通俗易懂；采访
警察破案，那紧张刺激如同警匪大
片。这一年，我从传统媒体的政法记
者转型到新媒体，好似打开了新世界
的大门。不再局限于传统报道，还运
用短视频展现庭审精彩瞬间，让公平
正义更加可感可知。

我是记者 我在现场

一支笔，书写时代的发展；一个镜
头，记录城市的变迁。在许多圈外人
眼中，记者的工作总是很神秘、很光鲜，
其实不然，我们和大多数人一样，风尘
仆仆穿梭在人群中，用脚步“丈量”着家
乡，用笔记录城市发展。脚下沾满泥
土，心中积淀真情；触摸时代脉搏，倾听
群众心声。这是我们媒体人的职责和
担当，是根植于内心的坚守与情怀，更
是激励我们不断前行的理想之光。

在笔尖和镜头前赴约

高鹏

媒体融合，我由幕后转向台前，努力
发展成为一名能拍摄、能剪辑、能出镜的
全能记者。这一年感受最大的就是呼和
浩特的新变化，作为一名从小在呼市长大
的孩子，这样的感受尤为强烈。从新华广
场跨年夜开始，呼和浩特好像就在酝酿一
波“大招”，夏天的音乐节、演唱会、马拉松
等大型活动让这座北方城市迅速火出圈，
我也有幸成为这些大型活动的见证者。

定格瞬间致敬理想

在融媒体时代，从业两年的我深知摄影摄像和视
频剪辑的重要性。每次拿起相机，我都全神贯注，不放
过任何一个藏着故事的画面，精心打磨光影、构图。而
视频剪辑更是赋予素材新生命的魔法，节奏、转场、配
乐，每一步都得精心设计，将一个个片段拼接成引人入
胜的故事。这两年的实践让我掌握了这些技能，使我
能在融媒体浪潮中更好地呈现新闻，把最精彩的内容
呈现给观众。

包斯琴巴图

“采访、拍摄、剪辑”努力成为一名全
能型新媒体战士。入职做新媒体记者的
一年，感觉像在信息的浪潮中冲浪。节奏
要快，还要迅速抓取热点。采访时充满挑
战，不同对象有不同故事。作品能快速被
看到，传播的即时性让我兴奋。虽常加班
剪辑视频，但看到新闻作品呈现在读者面
前，觉得一切辛苦都值得，充满成就感。

一切辛苦都值得

何昊龙

每一种热爱
都值得全力以赴

□本报记者 李娟 马妍


